

Les locaux d'accueil de proximité

Ex-"L'Arbre à défis"

Page modifiée le jeudi 27 mars 2025 • Données Ville du Mans

Les ouvertures en soirées

Des locaux d'accueil de proximité sont ouverts en soirée dans les quartiers prioritaires. Ces locaux ne sont pas des espaces d'animation à proprement parlé. Ils offrent la possibilité aux jeunes de se retrouver ailleurs que sur l'espace public ou les communs d'immeubles.

Ils sont équipés de consoles de jeux, d'ordinateurs, de télévisions et de jeux de sociétés.

Les ateliers socio-linguistiques

Depuis l'été 2018, les locaux d'accueil de proximité sont également ouverts en journée, sur certains créneaux, pour y proposer des ateliers d'apprentissage socio-linguistique.

Il est notamment proposé aux participants de suivre un parcours numérique intitulé "Vivre en France - cours de français". Cet outil, diffusé par la Direction de l'accueil, de l'accompagnement des étrangers et de la nationalité, facilite l'apprentissage du français langue étrangère en se référant aux niveaux A1, A2 et B1 du cadre européen de référence.

Les parcours s'organisent autour de différents thèmes :

- la vie quotidienne ;
- la culture française ;
- la vie citoyenne ;
- les démarches administratives.

Les apprenants sont évalués par l'intermédiaire de la plateforme numérique et reçoivent une attestation de suivi lorsqu'ils ont terminé leur parcours. Attention, cette attestation est délivrée à titre indicative mais elle n'est pas l'équivalent d'un diplôme reconnu par l'État.

Pour les personnes rencontrant des difficultés dans l'utilisation de l'outil informatique une médiation numérique leur est proposée.

L'organisation de temps de convivialité

Des temps de convivialités sont organisés régulièrement ou ponctuellement dans les locaux d'accueil de proximité (petits déjeuners, repas en soirée...).

Ils permettent aux habitants de rencontrer des partenaires associatifs, institutionnels, des professionnels de secteur de l'entreprise. Ils offrent également l'occasion de faire remonter les problématiques rencontrées à l'échelle du quartier, de faire un point sur l'actualité municipale, d'associer les personnes présentes à la vie du quartier (conseil citoyen, fête de quartier, fête des voisins...).